



Los impagos de la Junta ponen en peligro 88 aulas matinales de la provincia de Málaga

► La administración lleva más de cuatro meses sin abonar el servicio a las entidades encargadas de prestarlo

B. A. / AGENCIAS MÁLAGA / SEVILLA

El servicio de aula matinal de 88 colegios malagueños está en peligro por las deudas que la Junta de Andalucía mantiene con las empresas encargadas de prestarlo. Así lo ha manifestado la Asociación Andaluza de Empresas Educativas, Culturales y de Ocio (Aaeeco), patronal que agrupa a 65 entidades que gestionan este servicio complementario en la mayoría de colegios públicos de la comunidad, que ayer volvió a alertar de la «gran repercusión» que tendrá para las familias en particular y para la comunidad escolar en general iniciar el curso sin este servicio en casi 600 centros andaluces por el «impago» de la Consejería de Educación.

Si la semana pasada Aaeeco cifraba en 530 centros públicos de Primaria e Infantil los que podrían verse afectados por la decisión de las entidades prestadoras de este servicio complementario de suspender unilateralmente los contratos que tienen firmados con la Administración educativa al llevar ésta más de cuatro meses sin abonarle el servicio, ayer la cifra se elevaba ya a 570, ya que cada vez son más las empresas, asociadas o no a Aaeeco, que se están acogiendo estos días a esta figura contemplada en la Ley de 30 de octubre de 2007 de Contratos en el Sector Público, según la cual las entidades que prestan un servicio pueden suspenderlo unilateralmente si la Administración lleva más de cuatro meses de retraso en los pagos.

«Recibimos llamadas a diario, tanto de empresas como de padres y sindicatos preocupándose por esta situación», señaló la responsable de la gerencia de Aaeeco, Beatriz Talaverón, quien lamentó que, frente a estas llama-

COMPRENEN LA PREOCUPACIÓN

La Junta intenta ponerse al día

► Por su parte, la consejera de Educación de la Junta de Andalucía, Mar Moreno, manifestó que «comprende absolutamente la preocupación de las empresas» que prestan estos servicios a causa de «las dificultades de tesorería que atraviesa el Gobierno andaluz», pero insistió en que están haciendo «todo lo posible para poder resolverlas y que el curso pueda empezar con normalidad». «Estamos emplazados al diálogo y con el convencimiento de que tenemos una clara prioridad, que es poder atender a todos esos pagos a proveedores a comienzos del curso», aseveró la titular del ramo, quien también resaltó que «nuestra voluntad en estos momentos es poder solucionar estos problemas».

das, no hayan recibido «ya, a estas alturas, ninguna respuesta ni por parte de la Consejería ni del Ente Público de Infraestructuras y Servicios (ISE)».

Esta patronal insiste en que la Junta les adeuda unos 16 millones de euros en lo que va de ejercicio de 2012 -incluyendo los abonos de las actividades extraescolares- y que, si la Administración educativa no se pone al día en estos pagos, «miles» de familias se verán afectadas en toda la comunidad.

Por provincias, Huelva es la primera en la que, con 81 centros acogidos a la suspensión de los contratos, «el cien por cien» de las aulas matinales no abrirán sus puertas en septiembre si prosigue este «impago». En Almería, ya



Los padres temen que el cierre afecte a sus trabajos. ARCINIEGA

son 42 centros los que podrían verse afectados por dicha suspensión; en Cádiz, 49; en Córdoba, 28; en Granada, 46; en Málaga, 88 y en Sevilla, 236. En total son 570, algo menos de la mitad de las aulas matinales que, según los datos oficiales, funcionaron en Andalucía el pasado curso, 1.480 aulas matinales.

El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, ya mostró la pasada semana su preocupación por la posibilidad de que más de 500 colegios públicos andaluces puedan empezar el próximo curso sin aulas matinales dada la importancia que, a su juicio, ha cobrado este servicio en la actualidad para un buen número de pa-

dres que «se ven obligados a recurrir a él por la incompatibilidad de su horario laboral respecto al horario escolar de sus hijos».

Chamizo subrayó que «actualmente es impensable que no existan aulas matinales», por lo que expresó su deseo de que, «por el bien de todos», la Junta de Andalucía alcance «un acuerdo económico» con las empresas que se encargan de la gestión de este servicio que evite que finalmente los centros tengan que comenzar el próximo curso sin estas prestaciones.

Asimismo, resaltó que se trata de un «problema» que confía en que se solucione «cuanto antes», de ahí que considere que los esfuerzos deban centrarse en conseguir que «la Junta pague la deuda» y así se garantice la prestación del servicio de aula matinal, que «actualmente ya es impensable que no pueda existir», insistió Chamizo.

Por su parte, el presidente de la Confederación de asociaciones de madres y padres por la Escuela Pública de Andalucía (Codapa), Francisco Mora, achacó la posible falta de aulas matinales en los colegios andaluces de cara al próximo curso a los «nefastos recortes», añadiendo que podría «afectar» al trabajo de aquellos padres cuyos horarios laborales coinciden con los de sus hijos, ya que, ante la imposibilidad de dejar a los menores en los centros antes de comenzar su jornada laboral, «tendrían que verse obligados a pedir permisos en sus trabajos» para cumplir esta tarea. «No están precisamente los tiempos para pedir fácilmente permiso en el trabajo», apuntó, y reclamó a la Consejería que realice «el mayor esfuerzo posible» para que este servicio continúe.